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《与神同行》 

我们的抉择（2） 

 

 

当人生众多的选择和决定在你面前的时候，你会怎样去下决定呢？是什么驱使你去作出这样

的决定呢？要知道，你今天所作的决定，就成为你明天的生活方式和奋斗方向，而且不单是

明天，更是影响着你往后的一生，有些决定更可能长达一世。许多时候，我们要承认我们是

轻率的，鲁莽的，冲动的，我们没有经过三思就举步前行，我们又或者只是想到现在的益处，

却没有审慎的思想到和考虑到它长远所带来的后果。到底我今天所作的决定，会导致怎样的

结果呢？我们往往忘了去考虑。 

 

今天我们要继续思想“人生的抉择”，我们要看的经文，依然是太 7:13-14，在这里，主耶稣向

那些听祂道理的人说了一番肺腑之言，就是论到他们在人生中所作的抉择，而其中有一个抉

择是非常重要，而且是关乎永恒的。我们一旦抉择了，这就会影响我们这一生的生活方式，

并且影响我们这一生的结局，以及未来。 

 

主耶稣把世人的生活方式分成两大类，每个人只能够属于其中一类，再没有第三个类别。耶

稣在太 7:13-14 这样说：“你们要进窄门，因为引到灭亡，那门是宽的，路是大的，进去的人

也多。引到永生，那门是窄的，路是小的，找着的人也少。”上一次我们看过了宽门和大路的

特色，以及它对人的影响；今天我们要来看另一条路，就是窄门和小路。人生只有这两个的

抉择，你只能够在其中的一条上走，或者说我们只能选其中的一条来走，因为并没有第三个

可供的选择。 

 

主耶稣在警告过人有关宽门和大路所带来的结局之后，祂就提到了窄门和小路，而这条路的

特征刚好和宽门和大路相反，因为选上这条路的人并不多，其实是很少的，但却通往永生，

也是耶稣希望我们懂得选上的路。说到基督徒所走的路是窄路，一点也不为过，其实外界也

经常批评基督徒的思想和观念过于狭隘，并不开放，所以世人根本无法接纳。 

 

也许作为基督徒的我们会立即反驳说，“不是吧，我们的思想不是狭窄，其实我们享有的生命，

是充满着喜乐和满足的，这是一个丰盛无比的生命，绝对不是狭窄。”但这只是我们从自己的

角度去看，要是世人看信耶稣的人，他们必然会觉得我们狭窄，事实上从某个角度来说，我

们的确是狭窄的，因为世人觉得要是他们依从这种舍己，背十字架跟随耶稣的方式去生活，

会缺少很多生活上的享受，会失去很多渴想的东西。 

 

无可否认，基督徒的生活，在不信耶稣的人看来，的确是很狭窄的，要舍下很多，那狭窄的

程度，也许基督徒本身并不察觉，但在世人看来，确实如此。如果有人问你，“你是否一个思

想狭窄的人？”我会说从某个角度来看的确是，因为相对于世人来说，我们好像很狭窄。我

们只信一位神，只有一位救主，我们的神是独一无二的神。除了这位神是真神之外，再没有

其他别的神。我们相信，只有一种救法，只有一条途径可以上天堂，也只有一种信，只有一

种生活方式能够叫我们获得真正的平安喜乐，以及满足，获得永恒的确据。不但这样，我们

也相信，只有一个方法可以叫人充满勇气，信心和确据去离开世界，没有惧怕和焦虑的踏进

永恒。 

 

我们所信的，所坚持的，只有一个方法，只有一位神，一位救主，所有的一切都没有选择，

没有别的途径，这在世人来说是何其的狭窄呢？就这个角度来说，我们的想法和观念真的是

在人看来很狭窄，保守的，一点也不开放和开明，因为我们无法接纳在圣经以外的其他理论
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和说法做为终极的，绝对的权威，这是多么等狭隘的观念。然而，另一个同样是不争的事实，

就是我们竟然是唯一能够享受到真正平安，真正喜乐，真正满足，真正充满确据的人生。反

观那些走在大路上的人得到这些心灵的富足吗？绝对不能，虽然他们自称思想开放，什么都

能容纳得下，可是他们的人生，却是充满各种的欠缺和失落的。弟兄姊妹，让我告诉你，窄

门和小路正是神为我们的人生所设计的路，也是神期望我们每一个人都走上去的。 

 

我们的生活，在不信的人来看，是单调的枯躁的，乏味的，古板的，毫无吸引和刺激的。然

而，我们信耶稣又照着神的心意去生活的人，我们内心却清楚知道，我们的生命是精彩的，

是丰盛的，是多姿多采的，是富足的，是满溢的，因为我们有圣灵住在心中，有祂作我们人

生的引导，有祂照明我们的内心，给我们不同的看法和亮光，也给我们有具体的指引和方向。

无论我们遇到怎样的环境和遭遇，我们都可以从圣灵那里得到启示，获得远见，神把我们看

不透的事情都向我们解明，也把撒但的谎言一一为我们揭穿，让我们知道世俗的虚无和空幻，

以及给世人很多的假象，那些无法兑现的承诺，叫人失望的，似是而非的骗局。我们要是依

着圣灵生活，必然不会走错，这一生也必定不会后悔。 

 

可能我们在世人眼中，目光是狭窄的，然而我们内心知道，我们所明白的，我们所看见的，

世人根本看不见，也不明白，他们只在追求世俗的，可见的，变幻的事；然而我们所追求的，

乃是属灵的事，是物质以外，但价值远超过物质的属灵事物，那是截然不同的人生观和价值

观，是唯有属灵的透视的人才能看见的。属灵的人能看透万事，我们能够从神的角度去看事

物，比一般人能看得多看得透。所以我们看似是狭窄，其实却是真知灼见，一点也不狭窄。 

 

世人看我们，许多事情都不敢做，不去尝试，许多世俗的享乐都拒绝，好像是很单调很乏味

的生活。比方说，我们不用酒精来麻醉自己，当大伙儿去抽烟喝酒的时候，我们却不跟他们

去；当他们谈论色情，讲黄色笑话的时候，我们拒绝和他们一伙。那不是因为我们不能做，

或者是不敢去做，而是我们根本不需要去这样做。许多人失意的时候，都得假借一些刺激去

麻醉自己，去解闷，去发泄，多数人会借酒浇愁，有些人甚至去吸毒，放纵情欲；然而我们

却不用这样去做，因为我们有神作为依靠，我们与神同行，有圣灵的安慰和引导，所以我们

能够靠着神安然度过。 

 

我们不浪费时间在世俗无益的事上，徒然浪费自己的时间和精力，我们人生的目标和价值都

不是在今生的享受上，这跟世人是很不相同的。我们不自私，不贪心，不报复，不与众同流

合污，有许多世俗人追求的事，我们根本不需要，也不觉得有价值这样去做，我们有截然不

同的人生观和价值观。因此，宽门和大路上的事，是不能搬到窄门和小路上来的，因为两者

的生活方式，人生目标和观念完全不同，所以不能混为一谈，也没有共通之处。如果世人认

为我们这样子的生活就是狭隘，那就由他们去说好了。 

 

我们依神心意去生活的人，把爱神看为最重要，我们把爱神放在首位，就在爱神和爱人的实

践中获得满足和快乐，虽然世人未必能够了解，但是我们在其中却是得着完全的满足和快乐，

这已经足够了。不但如此，走在大路上的人，对将来毫无把握和确据。我们却不是如此，一

个进窄门的人，是相信接受耶稣做救主的，是蒙主所救赎，知道我们将来的结局是怎样的。

我们跨过今生，就要进入永恒去，永远与所爱的主在一起，直到永永远远，这就是我们的盼

望。 

 

然而耶稣告诉我们一件很真的事实，就是找着这条窄路的人很少，对比全世界的人口，对比

全国的人口，一个真正的基督徒比例其实很少很少。今天我们能够成为这极少数的份子之一，

实在是神的恩典。耶稣说这是一条窄路，很少人找着，但却是智慧的选择，因为我们走在其
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上的人，都可以得到神为我们生命所预备最美好的福气，神为我们设计的人生，是最美好的。 

 

最美好的人生，就是跟从主的人生，再没有别的人生可以和跟从神的人生相比。我们走这条

路的人，是以圣经作为我们的蓝图和指引，凡事按着圣经的教训和真理而行，而不是按自己

的领会和理解，圣经是我们信仰和生活的准则和依据，也是绝对的权威。圣经向我们指出人

生的两条路，也告诉我们两者的分别，特征和结局，指示我们该如何去作出合神心意的选择，

一生走上去。 

 

亲爱的弟兄姊妹，让我们诚实的问问自己，今天我到底走在哪一条路上？我们是走在大路上

呢？还是走在小路上呢？我们有没有进窄门呢？我们喜欢过放纵的，无拘无束的生活，享有

所谓的“自由”呢？还是我们宁愿受圣灵的管理，约束和指引，得着人生的智慧呢？我们愿

意跟从神的儿子主耶稣，去过我们的一生吗？我们愿意有神的智慧，去作出这明智的抉择，

并且清楚知道这条路所引到的结局吗？ 

 

主耶稣在太 7:13-14 的经文里很清楚的指出，这窄门是引到永生的，它的结局是永生的，虽然

路是小的，荒凉的，难找的也难走的，但结局却是美好的，是让人喜悦的，我们走完今生，

就要进入天家去，和主永远在一起；那结局跟走在大路上的人截然不同。那些走在大路上的

人，结局是灭亡的，要接受神的审判和刑罚，不管你相不相信，这些结局都必然会发生，一

如圣经所告诉我们的。人虽然不喜欢光，只喜欢黑暗，但是到头来他们却要接受神的刑罚，

神要定他们的死罪。 

 

也许你听了今天的信息之后，你内心感到愤怒，你不满意我所传讲的，然而你要问自己，“到

底为什么会这样呢？我为什么感到烦躁不安呢？是不是真理的光照到我内心，叫我感到不安

呢？”要是你感到不安，你更需要拿出勇气来，去辨明真理，去认识真理；而不是掩耳不听，

充耳不闻，又或者是逃避去思想，因为这是关乎我们永生和永死的事，是要我们积极去面对，

找出答案的。 

 

弟兄姐妹，亲爱的朋友，今天两条路很清楚摆在我们前面，一条是宽阔的，在其上走的人很

多，很热闹，但结局却是灭亡；另一条路是窄的，很少人走，但结局却是永生，你会选择哪

一条去走呢？也许你会说，“我已经信了耶稣，我已经进了窄门，我是走在小路上的。”我得

恭喜你，因为你作了最明智的选择，然而我们却要诚实的问自己，既然我们走在小路上，我

们今天的生活行为表现，是否合乎神的心意呢？是否与蒙召的恩相称呢？还是我们走在小路

上，但我们的生活却跟世人没有分别？ 

 

新约圣经经常提醒弟兄姐妹，我们要小心情欲和肉体这方面的诱惑，因为我们即使信了耶稣，

但依然可能受肉体的牵引和摆布，过着情欲的生活。保罗在林前 3:1-3 这样说：“弟兄们，我

从前对你们说话，不能把你们当作属灵的，只得把你们当作属肉体，在基督里为婴孩的。我

是用奶喂你们，没有用饭喂你们，那时你们不能吃，就是如今还是不能。你们仍是属肉体的，

因为在你们中间有嫉妒分争，这岂不是属乎肉体，照着世人的样子行么？”圣经所说属肉体

的时候，它是指着我们的生活方式说的，这种方式跟我们信耶稣之前的没有分别。 

 

另外，加 5:13 又说：“弟兄们，你们蒙召，是要得自由，只是不可将你们的自由，当作放纵情

欲的机会，总要用爱心互相服事。”神拯救我们回来，使我们脱离罪的权势，得到自由，我们

是有能力可以拒绝罪恶，不再犯罪的。只是如果我们回到罪中，我们是出于自己的选择；那

就是说，我们是自愿犯罪，而不是因为我们服在罪的权势下，没有得胜的能力，因为我们有

圣灵的能力，是可以胜过罪恶的。 
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保罗很清楚的劝勉加拉太的弟兄姐妹，不可将我们所得的自由，当作放纵情欲的机会，那是

万万不可的事。一个走在大路上的人，什么都可以做，没有人会指控，没有人会介意，那是

再自由不过的生活，但在神看来是放纵情欲的生活，是犯罪作恶的，叛逆神的生活方式。我

们信了耶稣的人，已经靠着耶稣的能力，脱离了罪恶的权势，我们在基督里得享真正的自由

快乐和满足，我们不应该再回到罪中生活，再受着罪的束缚和辖制。 

 

我们在消极方面，不可将自由当作放纵情欲的机会；而在积极方面却要用爱心互相服事。我

们已经在基督里获得了自由，但是我们怎样使用所得到的自由呢？我们可以用来犯罪，去绊

跌别人；但也可以用来互相服事，表达在基督里的关怀和爱心。加 5:16 保罗又说：“我说，你

们当顺着圣灵而行，就不放纵肉体的情欲了。” 

 

“肉体的情欲”是什么呢？那就是迎合我们堕落的本性，迎合我们的邪情私欲，我们的感性

和五官的事。人性有很多欲望，而这些欲望往往是邪恶的，因为已经被撒但利用了。然而我

们一旦信了耶稣，圣灵进入了我们的心中，我们就不能再像过往一样的生活，不能再依从肉

体的欲望行事，不惜用任何方法去满足肉体的要求。过去我们贪婪，我们嫉妒，我们受撒但

所利用而做很多叛逆神的事；但是信主之后，我们得顺服圣灵的指示和管理，依着祂的教诲

而行，过着得胜罪恶的生活，因为圣灵所给我们的能力，是能够帮助我们拒绝和胜过罪恶的。 

 

信耶稣和不信耶稣的分别，其中的一样就是在此。不信耶稣的人，虽然力争上游，很想做好，

他们也付出努力，要去克制自己，但是却无能为力，终于被撒但所胜，降服在撒但的权势之

下，身不由己。然而，信了耶稣的人，却因为有圣灵的能力，所以能够作神所喜悦的事，有

力量向罪说不，可以不活在情欲和肉体的控制和诱惑之中。神在圣经里给了我们很多命令和

要求，其中的一样就是要我们进窄门，因为那是唯一可以得永生的路，我们不但要进去，更

要贯彻始终，要依着神的心意去过新的生活。 

 

保罗教导我们，行事为人要与蒙召的恩相称，我们既然获得了“基督徒”这个名字，这个称

呼，我们的生活方式就应该有新生命的表现，而举凡一切属肉体的表现，都是属于撒但的，

是我们没有信耶稣之前有的，要是我们信了耶稣，我们应该有新的行为表现。要是我们依旧

让肉体作主，即使我们里面有了神的新生命，我们依然是活在罪恶之中，那是不对的。弟兄

姊妹，如果你已经信了耶稣，却依然让肉体主宰你的生活，你应当为此而向神认罪，并要悔

改，回到神的心意之中，不要再让肉体作主。 

 

要是我们依然活在肉体之中，我们与不信的人又有什么分别呢？我们会失去见证，失去能力，

失去基督徒应有的榜样，失去将来的奖赏，也失去今生可以获得的平安，喜乐，和心灵的满

足，我们只会感到满身罪污，那不是神要我们过的生活。我们一天待在那里，我们的生命一

天不能茁壮，我们不能被神使用，我们也不能为主作见证，我们活在地上只是白占地土而已。 

 

一个跟从神的人，不但要进窄门，还要走在小路上，虽然有人看我们是狭窄，感到是一条荒

凉难走的路，但是不要紧，因为这是主所喜悦的道路，我们走在其中，有神各种的恩典和福

乐。神之所以给我们这么多的限制，不是要我们失去喜乐，和世俗的享受；其实神这样限制

我们，是要我们获得真正的喜乐和持久的平安，这是神出自爱的动机，因为神知道，只有祂

才能够给我们真正心灵的福乐，而只有依从祂的指示去生活的，才可以有祂所赐的福气。 

 

世界要我们放松自己，要我们事事变得无所谓，没有准则，但求得到快乐和刺激，就可以去

做，完全可以不顾后果；但是神要我们走在祂的旨意中，顺服祂的吩咐而行，凡事都得规规
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矩矩的去行，不得逾越神的法则，也不任意妄为，偏行己路，这才是真正蒙福的人生，因为

有神亲自作保证，祂要赐福这样的人生，这样的家庭，这样的国家。 

 

我们要学习从神的角度去看事物，也要认定神是我们人生一切福气的来源。约 15:1-5，主耶

稣说：“我是真葡萄树，我父是栽培的人。凡属我不结果子的枝子，祂就剪去，凡结果子的，

祂就修理干净，使枝子结果子更多。现在你们因我讲给你们的道，已经干净了。你们要常在

我里面，我也常在你们里面；枝子若不常在葡萄树上，自己就不能结果子，你们若不常在我

里面，也是这样。我是葡萄树，你们是枝子，常在我里面的，我也常在他里面，这人就多结

果子。因为离了我，你们就不能作什么。” 


